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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO 

CNPJ/45.395.704/0001-49 

Ata nº. 011 – Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo – 02 de outubro de 2013. 

Aos dois dias do mês de outubro de dois mil e treze, em segunda chamada, com verificação de 

quorum necessário, o Conselho Deliberativo reuniu-se no Auditório Elmano Ferreira Veloso, 

localizado em sua sede, à Avenida Olivo Gomes, nº. 100, Santana, São José dos Campos (SP). 

O Presidente fez a abertura agradecendo a presença de todos, seguida de leitura de pauta, 

conforme segue: 1) Aprovação das Atas nºs 007 e 008. 2) Aprovação Final Projetos LIF. 3) 

Informes COMPHAC. 4) Informes Diretoria Cultural. 5) Relato Conferência Estadual de 

Cultura (Delegados). 6) TCE. 7) Assuntos Gerais. O Presidente indagou a todos se haviam 

recebido a pauta, bem como as Atas de nºs 007 e 008, indagando se havia algo a ser 

acrescentado e ou suprimido, como não houve, colocou para aprovação a Ata nº 007, tendo 

sido aprovada, seguida da colocação para aprovação da Ata nº 008 que também foi aprovada. 

Prosseguindo, o Presidente passou a palavra ao Sr. Antonio – SEC-LIF para falar sobre os 

projetos LIF que foram concluídos para aprovação final, ressaltando que já passaram pela 

Diretoria Executiva e Conselho Fiscal, bem como já foram encaminhados aos Senhores 

Conselheiros para prévia análise, conforme seguem: 

 
PROJETO Nº. 008/LIF/2011 – PALHAÇOS NOS HOSPITAIS 

Empreendedor: Glauce Priscila Ribeiro de Carvalho 

Valor Aprovado e Captado: R$ 58.980,00 

Incentivador: Johnson & Johnson 

Produto: 80 intervenções em dois hospitais públicos (duas visitas por semana com duração 
de 03 horas cada visita). 

PROJETO Nº. 008/LIF/2012 – MÚSICAS DO BRASIL – CIRCULAÇÃO 2012 

Empreendedor: Glauce Priscila Ribeiro de Carvalho 

Valor Aprovado: R$ 51.000,00 

Valor Incentivado: R$ 46.351,00 

Incentivador:Teleco Informação e Serviços de Telecomunicações Ltda. 

Produto: 30 apresentações musicais. 

PROJETO Nº. 025/LIF/2012 – O PLANO DO MURIQUI OSVALDO 

Empreendedor: Taíne Maria Cardoso 

Valor aprovado e  Captado: R$ R$ 16.010,00 

Incentivador: Century do Brasil Eletrônica Ltda. 

Produto: Edição de 2000 exemplares do livro “O plano do Muriqui Osvaldo”, referente a   
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educação ambiental. 

PROJETO:Nº.001/LIF/2012-B-MÚSICA POPULAR INSTRUMENTAL VIOLÃO 

PERCUSSÃO 

Empreendedor: Celina Yolanda Rodstein Rodrigues. 

Valor Aprovado:  R$ 33.720,00. 

Incentivador: Compsis – Computadores e Sistemas Indústria e Comércio Ltda. 

Produto: 12 apresentações musicais dirigido ao público de escolas de ensino médio e     dos      

Espaços Culturais da Fundação Cultural. 

PROJETO Nº.018/LIF/2012 – CONEXÕES 

Empreendedor:  Associação para Síndrome de Down de São José dos Campos – ASIN. 

Valor Aprovado e Captado: R$ 78.677,00. 

Incentivador: Nova Dutra 

Produto: 32 apresentações de Dança de Rua, espetáculo “Conexões”. 

Os projetos acima foram aprovados pelo Conselho Deliberativo. 

PROJETO: CONSTRUÇÃO AERONÁUTICA- 100 ANOS DE HISTÓRIA. 

 

Empreendedor: Abcaer - Associação Brasileira de Cultura Aeroespacial. 

Valor: 302.448,00 

Solicita readequação do valor para pagamento da impressão dos 1500 livros. 

De: R$ 98.700,00                               Para: R$ 103.775,00 

 

Justificativa: Devido aumento na quantidade de páginas da obra de 312 para 328 páginas que 

ocorreu em função da tradução da língua inglesa para o português e considerando também que 

existe este saldo disponível no projeto. A readequação acima, após análise do Conselho 

Deliberativo, foi aprovada. Prosseguindo, o Sr. Antonio os informou que por resolução da 

Diretoria Executiva, será aberto edital para inscrição de projetos LIF para o exercício do ano 

de 2014, no mesmo formato do existente, ressaltando que o período de inscrição de 16 de 

outubro a 17 de novembro e com prazo de captação ampliado, de 01 ano para 02 anos. O 

Presidente ressaltou que foi decidido abrir edital para LIF, tendo em vista que o Projeto do 

Fundo Municipal de Cultura já tinha seguido para as devidas averiguações, porém não daria 

para saber se seria aprovado e que embora tenha um parágrafo que diz suprimir a LIF, 

orientação da Assessoria Técnica Legislativa entendeu por bem assegurar a LIF, mesmo tendo 

que mais adiante, se necessário, regulamentar a lei por conta da transição.  Prosseguindo, o 

Presidente passou a palavra à Arquiteta Rosana para falar do COMPHAC, ocasião em que 

disse que o COMPHAC comemora 30 anos no ano de 2014 e que a Diretoria tem pensado 

ações que comemorem essa data. Falou um pouco da história do COMPHAC, ressaltando que 

foi instituído em 1937, frisando que existem 31 bens edificados entre complexos industriais, 

sanatoriais, estações ferroviárias, edifícios públicos, capelas e aproximadamente 400 espécies 

arbóreas. Ressaltou a realização de eventos artísticos culturais em comemoração aos 30 anos 
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do COMPHAC, o qual será dado o início com a posse do Conselho para o triênio 2013-2016; 

Novo logotipo do Conselho; PEP – Programa de Educação Patrimonial; Lançamento dos 

cartões postais; exposição fotográfica dos bens preservados, frisando que as fotos expostas no 

Auditório, naquele dia eram da fotógrafa Rita Elisa e que era uma das ações que faziam parte 

das comemorações. Comentou que na Biblioteca Pública, foi idealizado um projeto na área 

para crianças e que se busca patrocinador. Comentou sobre o Seminário Internacional de 

Patrimônio Cultural de São José dos Campos que será realizado em 2014 e que consiste em 

ciclo de palestras com profissionais renomados do Brasil e da Europa e sempre alguém 

trabalhando com foco na cidade de São José dos Campos, frisando que já tem apoio do CAU, 

do Iphan, entre outros. Ressaltou que o Seminário tem como objetivo, estimular a reflexão 

acerca do Patrimônio Cultural, bem como a troca de experiências, entre outros. A Conselheira 

Daniela indagou se havia previsão de ampliar, restaurar e aumentar o quadro de funcionários 

do arquivo, porque aquele espaço conta com material riquíssimo e que necessita de maior 

atenção. A Sra. Rosana disse que está no início das negociações, que já foi pensado em 

profissional de Arquivologia, Arqueologia e Arquitetura, que há de montar uma estrutura de 

arqueologia. O Presidente disse que o Arquivo tem um Conselho Gestor que discute o sistema 

de trabalho da documentação que é do município como um todo e em relação à documentação 

e guarda do acervo que é da Fundação Cultural o problema do arquivo é o problema geral da 

FCCR, ou seja, falta de funcionários. O Presidente comentou sobre uma verba de quarenta e 

quatro mil reais que pertence ao Fundo COMPHAC e que essa verba deverá ser utilizada para 

pequenos reparos como pintura da igreja N.Sra. Aparecida (Museu Arte Sacra), entre outros. 

Disse também que busca através do SICONV  uma verba de R$2.000.000,00 (dois milhões de 

reais)  para restauro da Casa Olivo Gomes, porém não deu certo e só foi possível 

R$550.000,00(quinhentos e cinqüenta mil) e que por este motivo foi decidido usar na reforma 

da estação do Limoeiro. A Conselheira Eloisa disse que tem uma coleção de 14 quadros de 

prédios tombados e perguntou se poderiam ser expostos, por ocasião da comemoração.  O 

Conselheiro Penedo parabenizou pela iniciativa da comemoração dos 30 anos do COMPHAC 

e disse que pode avançar ser ousado, nas atividades educativas como ensaios fotográficos, 

entre outros. O Presidente passou a palavra para a Sra. Sandra Sampaio, Diretora Cultural, 

para falar sobre o Festivale, ocasião em que disse contar com 150 atividades, entre palestras, 

espetáculos em diversos espaços da cidade, como Teatro Municipal, Cine Santana, Parques e 

Praças e que contou-se com parceria do SESC, Oficinas Culturais Altino Bondesan, SESI, e 

que deveria contar com algumas novidades como  transmissão em tempo real, online e 

também uma rádio Festivale, com depoimento 60” . Comentou também da Semana Cassiano 

Ricardo e Bienal do Livro, que esta contaria  com a parceria da Secretaria de Educação,  no 

período de 1º a 10 de novembro. Sobre a Semana Cassiano Ricardo disse que tentaria fechar a 

programação até a sexta-feira seguinte e que os Espaços Culturais estavam todos envolvidos, 

frisando que a Biblioteca Pública contaria com uma exposição sobre Livros Raros e a Bienal 

contaria com uma exposição de gravuras de Oswaldo Goeldi, contaria também com mesa 

redonda, palestras, oficinas, saraus, entre outros e também a entrega do Prêmio Cassiano 

Ricardo à família da folclorista Helena Weiss na Tenda Cultural, com apresentações artísticas. 

A Conselheira Lúcia perguntou se daria para fazer atividades da educação na tenda, que 

levaria proposta à coordenação, ocasião em que o Presidente disse que a Bienal é totalmente 

coordenada pela Secretaria de Educação e que todo o recurso também era da Educação. 

Prosseguindo com outro item de pauta, o Presidente falou da sua participação na Conferência 

Estadual de Cultura, dizendo que foi um caos porque não  havia organização, que havia 
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dúvidas sobre a eleição dos delegados, dizendo que no segundo dia em que seria estudado o 

regimento interno este também estava mal redigido, inclusive indefinições quanto à 

composição da mesa. Ressaltou que a Conferência Nacional de Cultura ocorrerá em Brasília, 

no período de 26 a 29 de novembro. O Conselheiro Salatiel perguntou se já constava do 

orçamento o Fundo Municipal de Cultura, ocasião em que o Presidente disse que deverá 

constar de edital. O Presidente comentou sobre a instalação da Comissão da Verdade, frisando 

que o Arquivo Público tem participado com as mostras documentais que deverão ser 

analisadas, dizendo ainda que a Câmara e a Fundação Cultural estão dando suporte ao feito. O 

Presidente comentou sobre o Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, dizendo que os 

auditores estiveram na FCCR para averiguações e análise dos documentos do ano de 2012, 

ocasião em que de posse da palavra, o Sr. Vicente Cioffi disse que os mesmos, ou seja, um 

grupo de novos auditores estiveram na FCCR, do dia 15 ao dia 20 e que o TCE mantém uma 

unidade na cidade de Guaratinguetá, sendo usado o sistema eletrônico de informações online, 

há novas orientações e determinações do TCE com estabelecimento de regras inclusive com 

relação à prestação de contas, ressaltando que os trabalhos devem ficar prontos em 30 dias e 

uma vez apresentados pelo Tribunal serão encaminhados ao Conselho Fiscal e Conselho 

Deliberativo para análise de prestação de contas do exercício anterior.  No item de assuntos 

gerais, a Conselheira Daniela os convidou para assistir a peça teatral “Vocês que odeiam os 

mortos” que está em cartaz em São Paulo, no Club Noir, ressaltando que está muito feliz por 

estar atuando novamente como atriz. O Conselheiro Salatiel também fez uso da palavra e os 

informou sobre o baile do Servidor Público, da ADCCTA, que acontece no dia 12 de outubro, 

sábado, no Salão Nobre do Clube de Campo Luso Brasileiro, agradeceu o apoio da FCCR, por 

ocasião da apresentação do Piraquara na Escola Estadual Prof. Marioto, ressaltando que foi 

muito bonito. O Presidente os informou sobre a realização de eventos no Espaço Chico Triste, 

Tim Lopes e Clemente Gomes que está reativando as atividades do espaço e indagou se havia 

algo mais a ser falado, como não houve, a reunião foi encerrada e, eu, Julia de Castro Silva 

Ivo, lavrei a presente. 

 

 

 

Alcemir Palma 

Diretor Presidente 

 

 

Júlia de Castro Silva Ivo 

Secretária 


